

Crece amenaza 'para': ONU

Alarma por abuso sexual

El organismo presentó informe sobre los Derechos Humanos en Colombia.

Redacción
Bogotá

● La violencia contra la población civil por parte de los nuevos grupos paramilitares va en aumento y se extiende por todo el país.

Así lo confirmó ayer el delegado en Colombia de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Christian Salazar, al entregar el informe anual sobre la situación en el país.

Según el informe, en 2009 estos grupos cometieron masacres, asesinatos selectivos, amenazas, desplazamiento forzado y hechos de violencia sexual.

Deuda con falsos positivos

● Las denuncias de ejecuciones extrajudiciales han reducido drásticamente, de acuerdo con Christian Salazar, pero aún quedan varias deudas: "Se requieren reformas estructurales en las Fuerzas Armadas para garantizar la protección a los Derechos Hu-

La frase

"No ha habido una sola condena dentro de la Ley de Justicia y Paz"

Christian Salazar, ALTO COMISIONADO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS DDHH.

"Entre las víctimas hay líderes y lideresas sociales, indígenas, afrocolombianos y funcionarios locales, en muchos casos vinculados con procesos de restitución de tierras o manejo de recursos públicos", dice el informe.

Para la ONU, el poder de los nuevos paramilitares, proveniente del narco-

manos. Además se debe luchar contra la impunidad y condenar a responsables".

En esta infracción a los Derechos Humanos se sabe de 2.077 víctimas (122 de ellas mujeres y 59 menores de edad) en 29 departamentos.



La violencia sexual se convirtió en arma de guerra. ARCHIVO

tráfico, constituye un riesgo para las futuras elecciones locales de 2011.

La Oficina también destaca en el informe que las cifras de crímenes de miembros de las fuerzas militares contra civiles dan cuenta de que se trata de un delito que se comió de manera sistemática y que no eran hechos aislados.

Con respecto a las Farc y al Eln el panorama es desalentador, pues si bien se han replegado, también han empezado a operar como civiles, con armas cortas y con la colocación sistemática de minas antipersona. Sólo en 2009 cometieron 27 masacres.

Más indígenas asesinados

● Según el informe del Alto Comisionado, los pueblos indígenas siguen siendo los más vulnerables en cuanto a violaciones de Derechos Humanos. En 2009 el homicidio contra estos pueblos aumentó en un 63%. "Este tema debería estar entre las prioridades

● En sólo ocho años se duplicaron los casos de violencia sexual. Medicina Legal registró 12.700 casos hace 10 años y 21.200 hace dos. El 86% de las víctimas fueron niñas, en su mayoría, entre los 10 y 14 años.

Al ser parte de los efectos del conflicto armado, el abuso sexual se ha convertido en un 'arma' de guerra. Según denunció el Alto Comisionado, los grupos armados emergentes han creado redes de prostitución, trata de personas y esclavitud sexual, algunas veces con la colaboración de la Policía Nacional, particularmente en Medellín.

Por ello, Christian Salazar fue enfático en decir que el Gobierno debe emitir una política de cero tolerancia con la violencia sexual.

del Estado", sugirió Christian Salazar, quien recordó las dos masacres en las que murieron 23 awá, de los cuales ocho eran menores.

También denunció las constantes amenazas en contra de los líderes indígenas.